

Réponse de Jean-Yves Ollivier, envoyée à la rédaction du Canard enchaîné le 19 juin 2023 par e-mail à la suite de l'article « [Ukraine : l'étrange sherpa français de la médiation africaine](#) », non publiée par le journal :

Mon cher *Canard*,

Fidèle lecteur du *Canard*, je me suis trouvé rudement plumé dans votre édition du 14 juin comme un « russophile » vendu au Kremlin et « lobbyiste zélé » du Président congolais Sassou N'Guesso que j'aurais voulu emmener en « grand pacificateur » à Kiev et St Petersburg en même temps qu'un méchant vendeur d'armes sud-africain, Ivor Ichikowitz, curieusement d'accord pour faire taire les armes en Ukraine. De retour de cette mission de paix, je vous prie de porter à la connaissance de vos lecteurs que le seul président africain — sur sept — à avoir jugé cette initiative « inopportune » au dernier moment (à mon grand regret) a été le chef de l'État congolais, et que nous avons été longuement reçus par le président Zelensky, qui n'avait apparemment pas appris dans vos colonnes que nous embrassons Poutine sur la bouche.

Bons baisers de Kyiv et St Petersburg

Jean-Yves OLLIVIER